

## EL DÍA

**Relaciones internacionales****La reunión de Santa Lucía fue manipulada por EU, señaló el representante del PNUD**

por Manuel  
ALFONSO CABAÑAS

Al señalar que Chile, Argentina y El Salvador son los tres países de América Latina que tienen el "triste honor" de ser los que más violan los derechos humanos, el representante del Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo, señor Danilo Jiménez, consideró que la reciente reunión de la OEA en Santa Lucía fue manipulada por Estados Unidos respecto a El Salvador.

En su calidad de representante del PNUD, Danilo Jiménez concedió una entrevista para despedirse de los reporteros de la fuente diplomática. Añadió: "lo que hizo la OEA en su reunión de Santa Lucía es contrario a la resolución aprobada por la Tercera Comisión de la ONU recientemente".

A una pregunta expresa en el sentido de que si los Estados Unidos eran los únicos responsables y —por tanto— culpables de lo que sucedió en la OEA, donde todos sus aliados (gobiernos militares del área) votaron en favor de las elecciones en El Salvador, el funcionario de las Naciones Unidas en México sólo se limi-

tó a contestar: "bueno, algunas personas lo dicen".

Entonces, se le preguntó qué podría hacer la ONU para garantizar que se respeten los derechos humanos en los países donde más se violan, tal es el caso de Argentina, Chile y El Salvador; a lo que dijo: "las Naciones Unidas no tienen ningún poder sobre la soberanía de los países".

Agregó que la ONU constituye la suma de sus miembros, pero no los sobrepasa; de ahí que el organismo internacional de referencia sea tan fuerte, débil, eficaz o ineficaz, como lo deseen los Estados miembros, dijo.

Lo que sucede, precisó el

funcionario, es que hay muchos intereses de parte de la mayoría de los Estados miembros que tratan de manipular según sus conveniencias particulares, y como ejemplo señaló las resoluciones adoptadas por organismos como la OMS, OIT y la FAO con respecto a un país como Israel, el cual al sentirse agredido amenaza pues con retirar sus apoyos del organismo principal.

Sobre las votaciones en el seno de la ONU, dijo que cada país tiene un voto, aunque indicó que los países pequeños logran la mayoría en algunos aspectos, mientras que sólo cinco países tienen derecho al "veto" —Estados Unidos, la

Unión Soviética, China, Francia e Inglaterra—.

Al preguntarse sobre la posibilidad de hacer alguna modificación a la Carta de Naciones Unidas respecto al "veto", el señor Danilo Jiménez subrayó que no se podría hacer esto, porque al ponerlo a discusión tal vez recibiría la negativa de esos cinco países, cayendo en un círculo vicioso.

Finalmente, se le cuestionó si la Organización de Naciones Unidas era, por tanto, ineficiente en la actualidad; el señor Danilo Jiménez descartó esa situación, y precisó que son los Estados miembros los que tienen la responsabilidad sobre el comportamiento del organismo internacional.